

PROMOUVOIR LA DÉMOCRATIE



Le développement de sociétés libres, bien gouvernées et pluralistes fondées sur les droits de la personne et la primauté du droit est impossible sans la pleine participation des hommes et des femmes aux processus décisionnels et aux institutions qui ont un effet sur leur existence. En 2015-2016, le Canada a aidé à promouvoir la démocratie par son soutien à :

- des sociétés civiles solides et dynamiques, des médias indépendants et un Internet libre;
- des processus électoraux libres et des institutions électorales équitables;
- des corps législatifs efficaces et des systèmes de partis politiques bien développés;
- la participation politique des femmes;
- la promotion et la protection continues des droits de la personne et de la primauté du droit.

Cette action ciblée évolue également, de manière à englober une gouvernance inclusive et responsable, le pluralisme pacifique et le respect de la diversité, y compris les droits des femmes et des réfugiés. L'adoption du Programme 2030 a permis de dégager un consensus mondial sur le caractère essentiel de ces principes pour des démocraties durables.

SOCIÉTÉ CIVILE, INDÉPENDANCE DES MÉDIAS ET LIBERTÉ D'EXPRESSION

Grâce à une société civile saine et dynamique, les femmes et les hommes sont mieux à même de demander des comptes à leurs gouvernements et de défendre leurs intérêts sur des questions qui les touchent. Les organisations de la société civile jouent un rôle fondamental dans la réduction de la pauvreté et le développement durable. Le Canada apporte son soutien à la création de milieux sûrs et propices pour la société civile dans les pays en développement. De même, il respecte leurs droits à la liberté de réunion et d'association pacifiques.

En juin 2015, dans le cadre du Programme d'assistance dans les régions frontalières de la Birmanie, l'organisme canadien Inter Pares, qui travaille en faveur de la justice sociale, a mené à bien un projet de cinq ans financé par le Canada. Grâce à ce projet, plus de 60 organisations de la

société civile sont mieux à même d'obtenir et de diffuser de l'information sur les droits de la personne, le développement et la viabilité de l'environnement.

De 2011 à 2015, dans le cadre du Projet de langues nationales mis en œuvre par Agriteam Canada, le Canada a contribué aux efforts de réconciliation à la suite du conflit au Sri Lanka grâce à ses activités de sensibilisation et de soutien en faveur des droits linguistiques, du bilinguisme et de la diversité linguistique. Le Canada a ainsi donné son appui à 13 initiatives dirigées par des organisations de la société civile. Ces initiatives, qui visaient à promouvoir le respect de la diversité linguistique et culturelle, ont permis d'aider plus de 4 362 bénéficiaires.

Le Canada plaide avec force pour la liberté d'expression à l'échelle internationale et il renforce la capacité des médias à exercer leurs

RENFORCEMENT DES BUREAUX NATIONAUX DE STATISTIQUE

Le développement et le renforcement des institutions publiques sont des aspects cruciaux du développement. Il est essentiel de disposer de statistiques de qualité pour prendre des décisions éclairées en vue de répondre aux besoins des plus pauvres et des plus vulnérables. En 2015-2016, Statistique Canada a fourni du soutien aux bureaux nationaux de statistique de plusieurs pays en développement.

Les activités d'ADO de Statistique Canada se fondent sur la demande. En règle générale, elles comprennent des visites d'étude permettant à des délégués de pays en développement de passer du temps dans les bureaux de Statistique Canada, afin de mieux se familiariser avec les méthodes et les pratiques statistiques ou la gouvernance d'une organisation de statistique. En 2015-2016, ces délégués sont venus du Sénégal, de l'Indonésie, de l'Ukraine, du Brésil, de la Turquie et de la Côte d'Ivoire, et des séminaires ont été donnés par téléconférence dans le cas de la Colombie. Grâce à cette formation, ils comprennent mieux différents aspects des statistiques sociales, économiques et méthodologiques, ainsi que de l'architecture opérationnelle et de la conception organisationnelle.

De plus, Statistique Canada a fourni de la formation sur les comptes du Système de comptabilité économique et environnementale au moyen de trois ateliers régionaux. Deux ateliers ont été présentés à Santiago au Chili par la Commission économique pour l'Amérique latine et les Caraïbes des Nations Unies et un troisième a été donné à Shanghai par la Chine. Statistique Canada participe activement au Groupe interinstitutions et d'experts des Nations Unies sur les objectifs pour le développement durable, ce qui permet au Canada de mettre à profit son expertise statistique essentielle afin d'élaborer des indicateurs mondiaux pour mesurer les progrès des 17 objectifs de développement durable (ODD) du Programme 2030.